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SEMANA DECISIVA 
PARA MORENA.
Esta semana van a 

quedar definidos los 
candidatos al Senado y 

a  l a s  d i p u t a c i o n e s 
federales. La noticia que tiene 

con el  alma en un vi lo a los 
militantes de Morena, parece que 
por fin se dará a conocer, pues al 
cierre de la semana pasada, 
MARIO DELGADO dio a conocer 
una parte de los candidatos que 
quedaron en f irme en varias 
entidades, pero falta Zacatecas y 
cómo quedarían las fórmulas. La 
moneda sigue en el aire y loa 
aspirantes como SAÚL MONREAL,  
ULISES MEJÍA, JOSÉ NARRO, 
LUIS MEDINA y otros, por una 
fórmula, están que se muerden 
las uñas, lo mismo que VERO 
DÍAZ, SOLEDAD LUÉVANO y 
GEOVANNA BAÑUELOS.

JESÚS PADILLA ANTE 
BUENA OPORTUNIDAD.
La gira que hizo el gobernador 
DAVID MONREAL  antes del 
cierre del año por los municipios 
más afectados por la sequía, 
representa una oportunidad para 
JESÚS PADILLA, secretario del 
Campo, para jalar más reflectores 
y conseguir que el Gobierno del 
Estado quede mejor parado en 
es te  año  e lec to ra l .  E s  una 
catástrofe que de las más de 350 
millones de hectáreas que se 
debieron sembrar para el ciclo 
escolar, muy apenas se lograrán 
50 y la gente recibirá con gran 
gusto los apoyos agrícolas que ya 
se programaron, como semilla, 
fertilizante y diésel. Este programa 
sí que será de gran beneficio para 
este sector...

ALAN MURILLO PREPARA LA 
FERIA DE LA CANDELARIA.
Este es el último año que el alcalde 
de Sombrerete, ALAN MURILLO 
MURILLO, tendrá la oportunidad 
de quedar bien parado ante el 
pueblo sombreretense con la 
organización de la Feria de la 
Candelaria, y ni modo que no, si 
los últ imos cinco años la ha 
organizado y este año brindará a 
una diputación local, desde donde 
espera hacer cosas mejores para 

su municipio que solo una buena 
fer ia.  MURILLO ya no t iene 
posibilidades de seguir en la 
presidencia municipal, pero 
dice que desde la 
F e r n a n d o 
Villalpando podrá 
ha ce r  m e jo re s 
cosas... Veremos, 
dijo el ciego... 

HUMBERTO
SALAZAR, CON LA 
PRIMAVERA EN PUERTA.
Otro que ya tiene la feria en puerta 
es el alcalde de Jerez, el doctor 
H U M B E R T O  S A L A Z A R 
CO N T R E R A S ,  q u i e n ,  p a r a 
empezar y demostrando que 
habrá una feria de esas como a 
las que están acostumbrados los 
j e r e z a n o s ,  y a  a m a r r ó  a l 
CONJUNTO PRIMAVERA para 
uno de los bailes del Teatro del 
Pueblo.  El  médico va por la 
reelección,  así  que necesita 
asegurar el visto bueno de los 
jerezanos y la comunidad migrante 
para que vuelvan a votar por él, 
así que tiene unos cuantos meses 
para demostrarles que es la mejor 
opción. ¿Será?

CATY MONREAL, 
CERCANA 
A SHEINBAUM.
Las cosas ya se le 
están cuadrando 
b i e n  a  C A T Y 
MONREAL, rumbo a 
la candidatura por la alcaldía de 
CUAUHTÉMOC, en la CDMX. La 
joven aspirante a gobernar el 
municipio que ya gobernó su 
padre, está bien colocada en las 
encuestas sobre preferencias 
ciudadanas a la candidatura de 
Morena, además de que a OMAR 
HARFUCH ya se le ha visto muy 
cercano a él y si él está cerca es 
porque la precandidata única de 
Morena a la presidencia de la 
R e p ú b l i c a ,  C L A U D I A 
SHEINBAUM, también está muy 
cerca y, por ende, ve con buenos 
ojos su postulación y posterior 
gobierno.
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COMIENZAN LOS PREPARATIVOS 
PARA LA FERIA DE SAIN ALTO

SAIN ALTO, ZAC.-  LA TRADICIONAL FERIA COMENZÓ CON 
LOS PREPARATIVOS PARA CELEBRAR UNO DE LOS DÍAS 
MÁS IMPORTANTES PARA LOS SAINALTENSES.
ES ASÍ COMO LOS PUESTOS DE COMIDA, JUEGOS Y PRO-
DUCTOS DE TODO TIPO, ASÍ COMO LOS JUEGOS MECÁNI-
COS COMIENZAN A INSTALARSE EN LAS CALLES PRINCI-
PALES DEL CENTRO HISTÓRICO. ÉSTOS FORMAN PARTE 
IMPORTANTE DE LAS FESTIVIDADES EN HONOR A SAN 
SEBASTIÁN MÁRTIR.
.
OSCAR FLORES
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ANDRÉS 
DEL REAL ULLOA

PEDRO GOYTIA 
DE LA TORRE

EMPRESARIO

ABOGADO 

ABOGADO

DOCTOR EN BIOÉTICA

IVÁN 
CASTILLO GAMBOA

SALVADOR 
ESTRADA

-CANDIDATO A ALCALDE DE MONTE ESCOBEDO

-REGIDOR DE LA CAPITAL 
-SERVIDOR PÚBLICO

SERVIDOR PÚBLICO EN LA FGJEZ

-SUBDELEGADO ADMINISTRATIVO DEL ISSSTE
-ALCALDE DE LA CAPITAL

-DIRECTOR DEL SMDIF DE LA CAPITAL 

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

CARGOS PÚBLICOS 

Desde hace varios años, Andrés del Real milita en 
el partido Movimiento Ciudadano y ya participó 

en el proceso electoral pasado como candidato a 
la alcaldía de Monte Escobedo. Este año, Andrés 

está más que puesto a volver a participar, ya sea a 
la presidencia o a una diputación local.

Pedro Goytia se ha desempeñado en el servicio 
público durante muchos años en el Gobierno del 
Estado y en la Auditoría Superior del Estado. En 
varias ocasiones ha sido candidato por el PRD, 

pues tiene herencia familiar en ese partido; ahora 
se registró para ser candidato a diputado local por 

Morena en el distrito de Zacatecas.

Incursionando en la vida política, Iván Castillo se 
perfila como uno de los activos políticos más fuer-
tes para el partido Fuerza por México e impulsado 
por la presidenta estatal Amellali Carrillo, podría 

representar a este instituto político como candida-
to a diputado local.

Salvador Estrada ha sabido ganarse un lugar privi-
legiado entre la sociedad zacatecana y al interior 
del partido Morena. De ahí que sea un buen perfil 
para que ese partido, o cualquiera que logre con-
vencerlo, lo postule como candidato a diputado 

local.

SUCESIÓN 24   -  ASPIRANTES A CANDIDATOS A DIPUTADOS LOCALES
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SOLUCIONA JIAPAZ AÑEJA PROBLEMÁTICA
EN SIERRA DE ÁLICA

AUMENTA BOLSA 
PARA PROYECTO 
MILPILLAS
ZACATECAS, ZAC.- El presupues-
to asignado para el Proyecto Mil-
pillas por parte del gobierno fe-
deral aumentó a 8 mil mdp, de los 
3.5 mil millones que se tenían 
contemplados originalmente. 

Aunque las autoridades esta-
tales consideraron “muy comple-
jo” que se dirija este recurso a 
menos de un año de que cierre la 
actual administración federal, és-
tas mantienen las gestiones ante 
la Federación para “apartar los 
volúmenes para este proyecto”. 

“Apartar los volúmenes quie-
re decir que nos sigan respetan-
do el volumen de agua y que no 
se lo otorguen en concesión a 
otros estados vecinos que están 
peleándolo… La Federación nos 
ha dado esa consideración; no lo 
ha entregado a otro estado, sigue 

MARCOS VALDEZ

ZACATECAS, ZAC.- Ana Luisa del 
Muro, diputada local por el Par-
tido del Trabajo (PT) explicó que 
se ha trabajado para dar seguri-
dad y certeza jurídica al sector 
de la compraventa de bienes in-
muebles desde hace algunos me-
ses, ya que en distintos estados 
del país ya existen leyes similares, 
por lo que se buscará crear en el 
estado de Zacatecas una ley in-
mobiliaria. 

Con esta ley se busca evitar 

ZACATECAS, ZAC.- Vecinos de la 
calle Miguel Alemán, de la colonia 
Sierra de Álica de la capital fueron 
beneficiados con la primera etapa 
de la rehabilitación integral de las 
redes de agua potable, alcantari-
llado sanitario y drenaje pluvial 
tras una década de gestiones.

Lilia Flores, una de las habitan-
tes beneficiadas, celebró ver re-
suelto el problema de trasmuta-
ción que por años afectó sus 
domicilios.

“Estas autoridades nos hicie-
ron caso y estamos muy conten-
tos y muy agradecidos. Desde que 
pusieron los tubos, quedó resuel-
to totalmente el problema. Casi ni 
lo creemos, pero vamos y revisa-
mos y así es”, expresó.

Héctor Mendoza, otro de los 
vecinos beneficiados, relató que 
desde 2016 comenzaron formal-
mente sus gestiones; enviaron 
oficios a diversas instancias, pero 
hasta ahora obtuvieron una res-
puesta satisfactoria.

La rehabilitación de las redes 
de agua potable, alcantarillado sa-
nitario y drenaje pluvial se realizó 
con la suma de esfuerzos del 
ayuntamiento capitalino, los ve-
cinos y la Junta Intermunicipal de 
Agua Potable y Alcantarillado de 
Zacatecas (JIAPAZ).

 “Éste es un ejemplo de cómo, 
con cooperación, espíritu de ser-
vicio y buena voluntad, se pueden 
hacer las cosas, en seguimiento 
a la política de bienestar que en-

TEXTOY FOTO: JESÚS CASTRO
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BUSCAN CREAR EN ZACATECAS 
UNA LEY INMOBILIARIA

cabeza el Gobernador David Mon-
real Ávila”, resaltó el Director Ge-
neral de JIAPAZ, David Octavio 
García Flores.

 Agradeció la participación de 
la Dirección de Policía de Seguri-
dad Vial, que ha apoyado con ele-
mentos para facilitar la circulación 
por vías alternas al tramo inter-

venido, de la Avenida González Or-
tega a la calle García Salinas.

 García Flores detalló que la re-
habilitación de la calle Miguel Ale-
mán es una obra prioritaria, por la 
obsolescencia de sus tuberías, que 
datan de la creación de la colonia 
Sierra de Álica; es decir, tienen unos 
70 años en funcionamiento.

 Para las descargas del drena-
je, se tenían antiguas tuberías de 
concreto que no eran herméticas, 
lo que generaba humedades en 
las fincas, principalmente en la 
zona baja de la calle.

 En la primera etapa se insta-
laron 84 metros de tubería de agua 
potable, 141 de drenaje sanitario 

y 16 de drenaje pluvial, para recu-
perar caudal perdido en fugas, ga-
rantizar la hermeticidad y evitar 
trasminaciones.

 En una segunda etapa se con-
templa instalar más de 400 metros 
de tubería de agua potable y can-
tidad similar de drenaje sanitario, 
además de obras de drenaje pluvial.

vigente para Zacatecas”, comen-
tó Susana Rodríguez Márquez, 
titular de la Secretaría de Agua y 
Medio Ambiente. 

En exclusiva, la funcionaria 
mencionó que se está conside-
rando que la entrega de este re-
curso pueda hacerse por etapas, 
para lo que el Gobierno del Estado 
está trabajando en resolver el 
tema de los predios, ante la ne-
gativa de algunos ejidatarios de 
vender sus terrenos para la cons-
trucción de esta presa. 

“El gobernador (David Monreal 
Ávila) ha sido muy enfático en que 
no quiere controversias, ni pro-
blemas”, dijo Susana Rodríguez, 
quien mencionó que los principa-
les obstáculos han sido la moles-
tia por la diferencia de precios en 
la compra de algunos terrenos 
por parte de la administración an-
terior, además del manejo político 

por parte de algunos líderes lo-
cales que “contaminaron el pro-
yecto”. 

“En este 2024, que estamos 
iniciando, es un proyecto que tie-
ne viabilidad. Claro, hay que ac-
tualizarlo y hay que hacerle algu-
nas adecuaciones a la fecha, 
porque ya tiene mucho tiempo, 
pero actualmente es lo más via-
ble que tenemos para buscar una 
solución a la necesidad de agua 
que tenemos”, aseguró. 

Susana Rodríguez confió tam-
bién que este proyecto se man-
tendrá a pesar del cierre de la ac-
tual administración federal; sin 
embargo, insistió en que “a lo me-
jor no puede ser de inmediato, 
pero las cosas se tienen que pla-
near y se pueden ir dando por eta-
pas, pero teniendo la primera se 
tiene que continuar con la segun-
da. Aquí lo principal es arrancar”.

que haya fraudes, así como re-
gular el tema de los precios en la 
compraventa de bienes inmue-
bles en la entidad, entre otras 
cuestiones más. 

Lo anterior, comentó Ana Lui-
sa del Muro, ya que cada vez hay 
más denuncias por publicaciones 
en redes sociales de viviendas, 
las que resultan ser fraudes o tie-
nen costos muy elevados. 

“Quienes empezaron a pro-
moverlo fueron los de la Asocia-
ción Mexicana de Profesionales 
Inmobiliarios (AMPI), ya hay en 

muchos estados de la república 
con esta ley, por lo que también 
queremos traerla a Zacatecas, lo 
que busca es regular esas ope-
raciones inmobiliarias”, destacó. 

Por lo que en próximos días, 
dijo la diputada petista, se reunirán 
los involucrados en el tema, entre 
ellos agentes inmobiliarios, así 
como notarios para seguir apor-
tando a la creación de esta ley, 
que se presentará en el periodo 
ordinario de sesiones que está por 
iniciar y se espera sea en esta mis-
ma temporalidad sea aprobada.
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IMPULSAN ESTRATEGIAS PARA LA 
ERRADICACIÓN DE LA VIOLENCIA

PIDE ERNESTO 
GONZÁLEZ 
INVESTIGAR 
FOSAS 
CLANDESTINAS
ZACATECAS, ZAC.- El diputado lo-
cal Ernesto González Romo ma-
nifestó la necesidad de que la Fis-
calía General del Estado investigue 
la existencia de campos de es-
clavitud en la Sierra Fría.  

El diputado reveló que ha re-
cibido varias denuncias por la pri-
vación ilegal de personas en las 
comunidades de Guadalupe y 
testimonios de familiares que 
desesperados se han lanzado a 
la búsqueda de sus hijos y han 
recibido información de que sus 
parientes están en la Sierra Fría, 
esclavizados por el crimen orga-
nizado, específicamente entre 
los municipios de Genaro Codina 
y Villanueva. 

El legislador hizo un llamado 
respetuoso y fraterno para que 
en el marco de las investigaciones 

ZACATECAS, ZAC.- El secretario 
técnico de la Comisión para la 
Coordinación del Sistema de Jus-
ticia Civil y Familiar (Cocifam), 
Eliseo Juan Hernández Villaverde 
invitó al Poder Judicial del Estado 
a una intensa gira de trabajo con 
representantes de los tres pode-
res del Estado, Comisión de De-
rechos Humanos y Fiscalía Ge-
neral de Justicia para abordar los 
principales ejes de transición a la 
oralidad y justicia digital con el 
Nuevo Código Nacional de Proce-
dimientos Civiles y Familiares, así 
como su armonización legislativa 
proyectada para el año 2027. 

Al dialogar con juzgadores, ma-
gistrados de las salas civiles y fa-
miliares, Hernández Villaverde sos-
tuvo que se pretenden unificar los 
ejes temáticos para las Escuelas 
Judiciales que darán la capacita-
ción para sus operadores y que 
vayan encaminados a desarrollar 
conocimiento en juicios orales, ha-
bilidades, destrezas y metodología 
apegada a las disposiciones del 

ZACATECAS, ZAC.- La Secreta-
ría de las Mujeres, continúa con 
la campaña permanente “Vio-
lentómetros en dependencias 
y entidades”, cuyo fin es la vi-
sualización de la violencia para 
erradicarla.

Karla Isabel Guardado Oro-
peza, secretaria de las Mujeres, 

ECODIARIO 
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BUSCA PODER JUDICIAL DE ZACATECAS TRANSITAR 
A LA ORALIDAD Y JUSTICIA DIGITAL

por las fosas clandestinas locali-
zadas en los municipios Cuauhté-
moc, Genaro Codina, Luis Moya 
y Ojocaliente, también se inves-
tigue la existencia de estos cam-
pos de esclavitud del crimen or-
ganizado.

González Romo expresó que 
se trata de un tema delicado y 
extremadamente doloroso para 
nuestra sociedad, por lo que es 
muy importante que se investi-
gue y recordó que en el año 2023 
se documentó la existencia de 
este tipo de centros de esclavitud, 
y eso permitió la realización de 
un operativo exitoso en el muni-
cipio de Fresnillo donde se logró 
liberar a 15 personas que habían 
sido secuestradas por el crimen 
organizado para realizar trabajos 
forzados y que afortunadamen-
te lograron pasar navidad y año 
nuevo con sus seres queridos.

Código para la Nación.
En este sentido, el magistrado 

Arturo Nahle García remembró 
que en agosto del año pasado el 
Poder Judicial contó con una se-
rie de conferencias dictadas por 
el equipo encargado de redactar 

el Código Nacional, iniciando así 
con los trabajos de capacitación; 
y que este año la directriz funda-
mental de la Escuela de Forma-
ción y Especialización es el Códi-
go Nacional.

Nahle García expuso que 

Zacatecas ha sido punta de lanza 
en la implementación del Sistema 
de Justicia Penal y el Nuevo Mo-
delo Laboral; sin embargo, ésta 
es la mayor de las reformas judi-
ciales que se experimentará y sin 
los recursos suficientes se tra-

tará de una letra muerta, pues al 
menos para Zacatecas se requie-
re la construcción de 50 salas de 
oralidad, equipamiento, personal, 
capacitación y difusión, además 
de un trabajo en conjunto para 
una armonización legislativa.

acudió al Consejo Zacatecano 
de Ciencia, Tecnología e Inno-
vación (Cozcyt), así como al Ins-
tituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del 
Estado de Zacatecas (Issste-
zac), donde se colocaron diver-
sos violentómetros.

La funcionaria refrendó el 
compromiso del gobernador Da-

vid Monreal Ávila, de garantizar 
una vida libre de violencia y con-
tar con espacios seguros, en pro 
de los derechos de las mujeres. 
“Fomentemos un gobierno ba-
sado en el respeto mutuo, para 
construir un entorno libre de 
violencia, donde la colaboración 
y la empatía sean la base para 
un mejor futuro”.



INSPECCIONA PEPE SALDÍVAR 
CONSTRUCCIÓN DE MURO 
PERIMETRAL EN LA UTZAC
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GUADALUPE, ZAC.- El alcalde Pepe 
Saldívar supervisó la construcción 
de un muro perimetral en la Uni-
versidad Tecnológica del Estado 
de Zacatecas (Utzac)

La construcción de la barda 
perimetral del plantel permitirá un 
mejor desarrollo educativo al con-
tribuir con la seguridad de alum-
nos, docentes y personal admi-
nis trat ivo de la Ins t i tución, 
mejorando también la calidad de 
los espacios e infraestructura edu-
cativa del municipio.

Se trata de una obra de 142 me-
tros lineales de muro perimetral, 
con altura promedio de 2.50 metros, 
en la que los trabajos a ejecutar son 
la demolición y retiro de malla cicló-
nica existente, excavaciones, ci-
mentación, estructuras de concre-
to reforzado y de acero perfil 
tubular, así como pintura.

Pepe Saldívar destacó que es 
de suma importancia apostarle a 
la infraestructura educativa, su-
brayando que en su gobierno no 
dejará desprotegido a ningún sec-
tor con toda la disposición de tra-
bajar en coordinación con todas 
las instituciones.

“Aquí estamos supervisando 
el convenio que hicimos con esta 
gran institución, la Utzac, para que 
los trabajos de esta barda perime-
tral queden de manera adecuada, 
y dé mayor seguridad y un mejor 
entorno al plantel”, afirmó.

Por su parte, Gonzalo Franco 
Garduño, rector de la Universidad 
Tecnológica del Estado de Zaca-
tecas (Utzac), agradeció la visita 
y colaboración de Pepe Saldívar, 
quien tuvo la iniciativa de apoyar-
los para la construcción de esta 
obra, “esto nos ayuda a todos, 
hace los entornos más seguros y 
agradables”.

ECODIARIO 

INCREMENTAN ALGUNOS PRODUCTOS EN 
TIANGUIS DOMINICAL EN EL MINERAL



DESTINAN 675 MDP EN CASI 600 
OBRAS PARA MEJORAR ESCUELAS

ASCIENDE A 778 MDP 
BOLSA DE INVERSIÓN 
PARA MUNICIPIOS

REALIZAN OBRAS DE BACHEO EN 
COLONIAS DE GUADALUPE
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ZACATECAS, ZAC.- La directora del 
Instituto Zacatecano para la Cons-
trucción de Escuelas (Inzace), Lau-
ra Elvia Bermúdez Valdez, informó 
que por encomienda del goberna-
dor David Monreal Ávila, se dio un 
aumento significativo en la inver-
sión para infraestructura educati-
va. Resultado de ello son las casi 
600 acciones en más de dos años 
en escuelas del estado, con un 
monto superior a los 675 mdp.

Como parte de los trabajos de 
la Cuarta Plenaria Municipalista, 
detalló que el Instituto ha hecho 
construcciones, rehabilitaciones 
y equipamientos en distintos mu-
nicipios. En algunas de las accio-
nes se ha tenido la colaboración 
de la Universidad Autónoma de 
Zacatecas (UAZ).

De esa manera, el Instituto ha 
implementado programas para el 
desarrollo y buen uso de los es-
pacios educativos. Al inicio de su 
administración, en 2021, se com-
pletaron 100 acciones de cons-
trucción, rehabilitación y equipa-
miento. En 2022, se ejecutaron 
193 obras con una inversión de 
más de 229.4 mdp.

Además, se tuvo un incremen-
to en la inversión para 2023 que 
superó el 60% de un año atrás, 
con lo que se alcanzaron más de 
365 mdp en 289 obras y acciones.

Bermúdez Valdez refirió tam-
bién que en 2023, en las Plenarias 

ECODIARIO Municipalistas,  se formalizaron 
cartas de intención con siete mu-
nicipios, mediante los que se eje-
cutaron 16 obras con una inver-
sión combinada superior a los 25 
mdp.

En tanto, la Universidad Autó-
noma de Zacatecas se ha bene-
ficiado significativamente con par-
ticipación en el 44.6% de los 
proyectos.

La directora de Inzace, Laura 
Elvia Bermúdez, indicó que entre 
los proyectos notables se incluyó 
la construcción y rehabilitación 
de aulas, sanitarios, comedores 
escolares y aulas digitales. Parti-
cularmente, municipios como 
Guadalupe y Jerez han visto inver-
siones significativas en sus insti-
tuciones educativas.

Derivado de la Cuarta Reunión 
Plenaria Municipalista, se firmaron 
ocho cartas de intención con mu-
nicipios por 13 mdp para infraes-
tructura educativa.

Al respecto, Bermúdez Valdez 
explicó que conforme a las pers-
pectivas para el presente año, se 
prevé enfocarse en tres vertien-
tes: construcción de nueva in-
fraestructura educativa, rehabi-
l i t a c ió n d e in f r a e s t r u c t ur a 
existente y equipamiento de es-
pacios educativos. Esto mediante 
presupuestos previamente deta-
llados para cada tipo de interven-
ción, con lo que se asegura el cum-
plimiento de las normativas de 
infraestructura física educativa.

ZACATECAS, ZAC.- Derivado de la 
primera Plenaria Municipalista del 
año, encabezada por el gobernador 
David Monreal Ávila, y hasta el cor-
te del reciente viernes, se concre-
taron más de 778 mdp de inversión 
convenida con los municipios.

De acuerdo con el reporte de 
inversión convenida, la coordina-
dora estatal de Planeación, Ruth 
Angélica Contreras Rodríguez, in-
formó que, hasta esta semana, se 
firmaron 345 cartas intención en-
tre 52 municipios y 14 dependen-
cias estatales.

A la Secretaría de Obras Públi-
cas correspondió un monto cerca-
no a los 290 mdp y 80 cartas in-
tención; ésta fue la dependencia 
que más solicitudes por parte de 
los municipios recibió, en específi-

ZACATECAS, ZAC.- Derivado de la 
primera Plenaria Municipalista del 
año, encabezada por el gobernador 
David Monreal Ávila, y hasta el cor-
te del reciente viernes, se concre-
taron más de 778 mdp de inversión 
convenida con los municipios.

De acuerdo con el reporte de 
inversión convenida, la coordina-
dora estatal de Planeación, Ruth 
Angélica Contreras Rodríguez, in-
formó que, hasta esta semana, se 
firmaron 345 cartas intención en-
tre 52 municipios y 14 dependen-
cias estatales.

A la Secretaría de Obras Públi-
cas correspondió un monto cerca-
no a los 290 mdp y 80 cartas in-
tención; ésta fue la dependencia 
que más solicitudes por parte de 
los municipios recibió, en específi-
co, para reconstrucción, moderni-
zación y conservación de infraes-
tructura carretera, caminos rurales 
y obras para mejorar la movilidad.
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co, para reconstrucción, moderni-
zación y conservación de infraes-
tructura carretera, caminos rurales 
y obras para mejorar la movilidad.

En tanto, la Secretaría de Segu-
ridad Pública logró acuerdos por 
poco más de 102 millones de pesos 
y 58 cartas de intención; la de De-
sarrollo Urbano, Vivienda, y Orde-
namiento Territorial, cerca de 73 
mdp y 32 cartas intención; del Agua 
y Medio Ambiente, 76 millones de 
pesos y 25 cartas intención; y de 
Desarrollo Social, 153 mdp y 27 car-
tas intención.

Les siguen las secretarías de 
Educación, con 21 mdp y nueve car-
tas intención; del Campo, con 17 
mdp y 13 cartas intención; de Eco-
nomía, con 8 mdp y 13 cartas in-
tención; y del Zacatecano Migran-
te, con cerca de 13 mdp y 12 cartas 
intención; así como el Instituto 

Zacatecano para la Construcción 
de escuelas con casi 13 mdp y ocho 
cartas intención.

En cuanto a la Secretaría de las 
Mujeres, Instituto Zacatecano de Cul-
tura, Instituto de la Juventud y el Ins-
tituto de Inclusión de Personas con 
Discapacidad, suman, entre todas, 
cerca de 12 mdp y 68 cartas intención.

Los programas más solicitados 
por los municipios fueron rescate 
carretero, infraestructura social 
para el bienestar, mejoramiento de 
vivienda, espacios educativos, sos-
tenibilidad del agua, 2x1, equipa-
miento para elementos de seguri-
dad, empleo para el bienestar, 
impulso al desarrollo cultural mu-
nicipal, dignificación de la infraes-
tructura educativa, apoyo a las ju-
v e n t u d e s  y  a p o y o  p a r a  l a 
adecuación de espacios para las 
personas con discapacidad.

EN EL ESTADO

En tanto, la Secretaría de Segu-
ridad Pública logró acuerdos por 
poco más de 102 millones de pesos 
y 58 cartas de intención; la de De-
sarrollo Urbano, Vivienda, y Orde-
namiento Territorial, cerca de 73 
mdp y 32 cartas intención; del Agua 
y Medio Ambiente, 76 millones de 
pesos y 25 cartas intención; y de 
Desarrollo Social, 153 mdp y 27 car-
tas intención.

Les siguen las secretarías de 
Educación, con 21 mdp y nueve car-
tas intención; del Campo, con 17 
mdp y 13 cartas intención; de Eco-
nomía, con 8 mdp y 13 cartas in-
tención; y del Zacatecano Migran-
te, con cerca de 13 mdp y 12 cartas 
intención; así como el Instituto 
Zacatecano para la Construcción 
de escuelas con casi 13 mdp y ocho 
cartas intención.

https://ecodiarionoticias.com/notas/realizan-obras-de-bacheo-en-colonias-de-guadalupe


PIDEN PADRES DE FAMILIA DESTITUCIÓN 
DE DOCENTE DE PREESCOLAR

ENTREGAN 
RECONOCIMIENTOS 
DEL PROGRAMA 
ADOPTA UNA 
PARCELA

EN EL MINERAL

10      MUNICIPIOS   ecodiariozacatecas  Lunes 15 de enero de 2024

MONTE ESCOBEDO, ZAC.- El alcal-
de Manuel Acosta Galván, parti-
cipó en la entrega de constancias 
de participación en la iniciativa 
"Adopta una parcela", puesta en 
marcha a través de la Secretaria 
de Agricultura y Desarrollo Rural 
(Sader) en Zacatecas.

Autoridades del municipio re-
conocieron a los dos instructores 
que brindaron asesoría técnica a 
una parcela demostrativa en la 
comunidad El Salvador, destacan-
do la importancia de generar tra-
bajo y tecnificación en el campo 
en este municipio.

FRESNILLO, ZAC.- En el jardín de 
niños Juan Escutia, los alumnos 
del segundo grado, grupo C, no 
regresaron a clases, tras el perio-
do vacacional decembrino, debi-
do a que exigieron que se remue-
va el docente frente a grupo. 

Los afectados detallaron que 
los meses anteriores no tuvieron 
clases constantes con el maestro, 
debido a que solicitaba varias in-
capacidades, situación que dijeron 
afecta el desarrollo de los niños. 

El preescolar está ubicado en 
la colonia Mesoamérica, donde 
durante toda la semana anterior, 
emprendieron acciones para de-
mostrar su descontento ante la 
posibilidad de que el maestro   re-
grese a clases. 

Recordaron que en la primera 
parte del ciclo escolar, durante 
tres meses, una muestra suplió 
al profesor; tiempo en el que los 
niños se mostraron en mejores 
condiciones de desarrollar sus 
conocimientos. 

Sin embargo, ahora temen que 
regrese el docente, que afirmaron 
no cuenta con las herramientas 
necesarias para brindar clases a 
los niños, por ello a los padres de 
familia les preocupa que se que-
den rezagados en comparación 
con otros niños. 

Dejaron en claro que continua-
rán con acciones para demostrar 
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su inconformidad como la toma 
del plantel, o impedir que los es-
tudiantes acudan a clases, pues 

dijeron que no permitirán el re-
greso del maestro frente a los es-
tudiantes.  

También los quejosos explica-
ron que no están en contra de las 
preferencias sexuales del maes-

tro, pese a que denunciaron que 
en varias   ocasiones acudió a 
brindar clases vestido   de mujer.

El presidente municipal reite-
ró su interés en hacer mancuerna 
con las dependencias dedicadas 
a la agricultura y la ganadería, 
fuentes principales de la econo-
mía en el municipio.

Acudieron a la entrega de re-
conocimientos, Eduardo Ariel Tapia 
Fede, del Distrito de Desarrollo Ru-
ral 184 de Jerez; Daniela Carlos 
Sánchez, directora de Desarrollo 
Rural Integral Sustentable; Adán 
Valenzuela Ruíz, propietario de la 
parcela y Octavio Díaz Bañuelos y 
Daniel Eduardo Valenzuela Ávalos, 
responsables de brindar la aseso-
ría técnica dentro del programa 
Adopta una parcela.

FRESNILLO, ZAC.- DURANTE ESTE FIN DE SEMANA FUE REPARADO UN TRAMO DE LA 
AVENIDA JUÁREZ PARA ACABAR CON LOS BACHES LOCALIZADOS EN EL LUGAR.
  LO ANTERIOR FUE UNA INSTRUCCIÓN DE LA PRESIDENTA DE FRESNILLO, RITA ROCÍO 
QUIÑONES DE LUNA, DE DAR CAUCE POSITIVO A LOS REPORTES DE LA CIUDADANÍA. 
SERGIO OCTAVIO ARAIZA ESPARZA, DIRECTOR DE OBRAS PÚBLICAS, INFORMÓ QUE LA 
REPARACIÓN FUE HECHA CON CONCRETO HIDRÁULICO. EL BACHE MÁS DIFÍCIL DE 
SUBSANAR PRECISÓ MÁS CUIDADO EN SU EXTINCIÓN, DEBIDO A QUE ESTABA SITUADO 
POR ENCIMA DE LA BÓVEDA, Y LA PRIORIDAD FUE NO AFECTARLA.

ECODIARIO 

BACHEAN TRAMO DE LA AVENIDA JUÁREZ



         ecodiariozacatecas    MUNICIPIOS         11Lunes 15 de enero de 2024

PRESENTAN A LAS CANDIDATAS A 
REINA DE LA FERESA 2024

SAIN ALTO, ZAC.- Los preparativos para la Feria Regional de Sain Alto (Feresa) co-
menzaron con la presentación para las candidatas a reina de la edición 2024.

El evento inició con un recorrido por las calles principales de la cabecera mu-
nicipal para llegar al Jardín Constitución donde fueron presentadas en una cere-
monia donde los habitantes del municipio conocieron a quienes contenderán por 
la corona el próximo 18 de enero.

Las aspirantes son: Evelyn Alaniz Miranda, Suhey Hernández y Miriam Martí-

ECODIARIO nez Ávila.
Durante la presentación estuvieron acompañadas por Cassandra Sarahit Na-

tera Gómez y Marlen Canales Tiscareño Reinas de la Feresa 2023 quienes reci-
bieron sus fotografías oficiales por parte del personal de la administración.

En el evento estuvieron presentes el secretario de Gobierno Municipal, Roge-
lio Juárez en representación del presidente municipal José Luis Salas Cordero; así 
como el director de Desarrollo Social, Guillermo Hernández Álvarez; el director del 
DIF Municipal, Abner Campos; el subdirector Álvaro Monreal y el director del Ins-
tituto Municipal de Cultura José Castrejón.



12      DEPORTES   ecodiariozacatecas  Lunes 15 de enero de 2024

PARTICIPAN 
ZACATECANOS 

EN CAMPEONATO 
NACIONAL DE 

CAMPO TRAVIESA
ZACATECAS, ZAC.- María de Jesús Ruiz Acuña "Ghazal", ocupó la quinta posición 
de la clasificación general en el Campeonato Nacional de Campo Traviesa Que-
réndaro, Michoacán 2024, en categoría Libre, donde Diego Adolfo García Bárce-
nas cruzó la meta en octavo; mientras que Helen Silva Hinojosa y Sofía María 
Monroy Ruiz de clase Juvenil, se situaron en séptimo y octavo escalón respecti-
vamente.

La entrenada por Gerardo de la Torre fue la zacatecana mejor ubicada en el 
certamen atlético, al registrar un tiempo de 36'38"62, por 35'09"92 de la meda-
llista de oro, Adela Honorato Rodríguez, quien también dejó en el camino a Mar-
garita Hernández, Gabriela Flores García y Arian Iveth Chía Hernández.

Las plazas 11 y 15 corresponden a Berenice Rodríguez Varela y Yanira Rivas 
Romero con marcas respectivas de 37'57"54 y 38'31"54.

Diego Adolfo García Bárcenas en clase Libre fue octavo y no 
séptimo como se había anunciado, tras cronometrar 31'37"62, 
por 30'47"89 de Emmanuel Ángel Reyes Montes, 30'49"16 de 
Omar Fabricio Castillo González y 30'59"27 de César Daniel 
Gómez Ponce.

Por su parte, la categoría Juvenil Femenina instaló en el 
podio a Ángela Orozco Díaz con 22'07"10, Miranda Durán 
Juárez con 22'11"15 y Mónica Lizeth Martínez Trejo con 
22'28"67, por los 23'30"77 y 23'31"93 de las zacatecanas de 
Zatopek y Tomy Sport, Helen Silva Hinojosa y Sofía María 
Monroy Ruiz.

Los resultados oficiales fueron proporcionados por Dulce 
María Flores Torres, quien agradeció el respaldo del Instituto de 
Cultura Física y Deporte (Incufidez) a cargo de Javier Núñez Oroz-
co, para asistir al magno evento.

ECODIARIO
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PRIVAN DE LA LIBERTAD 
A TAXISTA EN FRESNILLO

FRESNILLO, ZAC.- Un taxista fue privado de la libertad en la colonia Emiliano Zapata 
durante la mañana se este domingo.

 El reporte se registró, este domingo pasadas las 10 de la mañana, a través del 
Sistema de Emergencias 911, que el conductor de la unidad del transporte público, 

ECODIARIO marcado con el número 217, fue sacado a golpes de la unidad.
El hecho se suscitó a un costado del jardín de dicha colonia, donde elementos 

de las distintas corporaciones de seguridad arribaron al lugar. 
La zona fue acordonada, mientras algunos colegas taxistas llegaron a pregun-

tar lo que sucedía en la zona, ante la expectativa de algunos ciudadanos que llega-
ron al lugar.

SE REGISTRA 
VOLCADURA 
EN LA AVENIDA 
SIGLO XXI

GUADALUPE, ZAC.- Una aparatosa 
volcadura se registró sobre la Via-
lidad Siglo XXI la madrugada de este 
domingo. Por fortuna el conductor 
no resultó con lesiones que pongan 
en peligro su vida y fue atendido 
por paramédicos en el lugar. 

 El Sistema de Emergencias 
911 por la vía del área de radio-
comunicación pidió la interven-
ción de unidades de rescate y 
ambulancia de la Coordinación 
Estatal de Protección Civil, para 
brindar auxilio en un accidente 
vehicular, tipo volcadura, que ocu-
rrió sobre la avenida Siglo XXI, a 

ECODIARIO la altura de la Colonia África.
Al llegar al lugar se encontró 

un vehículo de la marca Volkswa-
gen, tipo Bora, de color azul rey, 
con placas de circulación del es-
tado de Zacatecas, mismo que 
era conducido por Héctor Leonar-
do, de 24 años de edad, con do-
micilio en el Fraccionamiento Las 
Quintas, quien fue atendido en el 
lugar por los especialistas en Ur-
gencias Básicas.

Agentes de la Policía Municipal 
de Guadalupe y oficiales de la Di-
rección de Policía de Seguridad 
Vial tomaron conocimiento del 
accidente e iniciaron los primeros 
peritajes de Ley.
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SATURADOS, 
16 HOSPITALES 
EN MÉXICO POR 

REPUNTE DE 
COVID-19

CIUDAD DE MÉXICO.- La Secretaría de Salud reportó que, con corte al 12 de enero, 16 hos-
pitales en el país están saturados por pacientes contagiados de covid 19.

De acuerdo con el Sistema de Información de la Red IRAG, cuyos datos son proporcio-
nados por la dependencia, los estados con más hospitales saturados son Oaxaca, Guana-
juato, Hidalgo, Michoacán y Puebla, por mencionar algunos.

De acuerdo con el reporte, hay otros tres hospitales con una ocupación de 70 al 94% por 
pacientes contagiados con covid 19.

El Sistema de Información de la Red IRAG, indicó la Secretaría de Salud, es un esfuerzo 
para "transparentar y comunicar" los datos de "ocupación hospitalaria de las instituciones 
de Salud, en el contexto de la pandemia por covid".

Así, de acuerdo con el sitio, 19 unidades médicas tienen 70% o más de ocupación de ca-
mas en hospitalización general; mientras que tres unidades médicas presentan 70% o más 
de ocupación de camas con ventilador.

Por otro lado, ocho hospitales reportaron ocupación de entre el 50 y el 70% de camas 
generales. Sólo dos unidades médicas tienen el mismo rango, pero de camas con ventilador.

¿CUÁLES SON LOS HOSPITALES LLENOS DE PACIENTES POR COVID 19?
Hospital General Dr. Manuel Gea González - Ciudad de México, ISSSTE Ixmiquilpan - Hidalgo, 
IMSS Hospital General de Zona 21 Tepatitlán - Jalisco, Hospital Privado de Hermosillo Cima 
– Sonora, IMSS Hes 71 Torreón – Coahuila, Hospital Comunitario San Diego de La Unión - Gua-
najuato, IMSS-Bienestar Plan de Arroyos – Veracruz, Hospital General Pátzcuaro – Michoa-
cán y el Hospital General de Tulancingo – Hidalgo.

También el Hospital General del Estado Dr. Ernesto Ramos Bours – Sonora, Hospital Ge-
neral Pochutla – Oaxaca, ISSSTE Pátzcuaro – Michoacán, Hospital de Especialidades Pediá-
trico León – Guanajuato, Hospital Comunitario de Villa Sola Vega – Oaxaca, IMSS Hes – Puebla 
y el Hospital General Dr. Aurelio Valdivieso – Oaxaca.

ECODIARIO

CONTINÚAN SECUESTRADOS EN 
YEMEN MARINOS MEXICANOS

VERACRUZ.- Sin comunicación con 
sus seres queridos, ni información 
más allá de la que ocasionalmente 
les proporciona la empresa, el Co-
mité de Cruz Roja, o algún otro or-
ganismo que han contactado, se 
encuentran los familiares de los 
dos marinos veracruzanos, que es-
tán entre los 25 secuestrados des-
de noviembre del 2023 en Yemen.

CIUDAD DE MÉXICO.- La senadora 
Geovanna Bañuelos, lamenta que 
México ocupe el primer lugar en 
maltrato animal en América Latina, 
según datos de Anima Naturalis. 
Esta organización, revela que entre 
el 2019 y 2020 las fiscalías de los 
32 estados de la república abrieron 
2 mil 511 carpetas de investigación; 
sin embargo, sólo hubo 155 agre-
sores que fueron puestos a dispo-
sición, lo que representó el 0.06% 
de las investigaciones.

En este período, sólo se inició 
proceso judicial a 195 casos, pero 
sólo 101 agresores fueron vincu-
lados a proceso y únicamente se 
dictaminaron 18 sentencias por 
este delito en todo el país. La suma 
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Los tripulantes del barco car-
guero Galaxy Leader, dedicado al 
transporte de vehículos, fueron se-
cuestrados por un grupo de hom-
bres armados que se identificaron 
como rebeldes hutíes de Yemen, 
quienes exigieron el fin de la guerra 
entre Israel y Palestina en la Franja 
de Gaza.

El buque se encontraba atra-
cado en el puerto de Hodeidah, el 
norte de Yemen, bajo resguardo de 

los terroristas. De los 25 tripulantes 
dos son mexicanos, originarios de 
Misantla y la ciudad de Veracruz:

Arturo Zacarias Meza de 31 
años y Marco Gómez Jerez, jefe de 
máquinas del buque retenido en 
costas de Yemen en el Mar Rojo.

GEOVANNA BAÑUELOS 

LAMENTA QUE MÉXICO 
OCUPE PRIMER LUGAR EN 
MALTRATO ANIMAL

de todas las sanciones económicas 
impuestas por maltrato animal no 
rebasó los 130 mil pesos. 

Datos del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi) se-
ñalan que al año mueren aproxi-
madamente 60 mil animales por 
maltrato. 

Geovanna Bañuelos advirtió que 
se deben combatir todas las expre-
siones de violencia en la sociedad, 
porque una persona que violenta a 
un animal demuestra su falta de 
empatía sobre todo ser vivo, “Y eso 
es un riesgo de violencia hacia cual-
quier persona”.

https://ecodiarionoticias.com/notas/continan-secuestrados-en-yemen-marinos-mexicanos 
https://ecodiarionoticias.com/notas/lamenta-geovanna-bauelos-que-mxico-ocupe-primer-lugar-en-maltrato-animal
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“Necesitamos ser concientizados en entender que trabajar por los derechos 
de las mujeres es cambiar de manera positiva la vida de todos”

La agenda feminista 2024

MARÍA DEL 
CARMEN 
SALINAS

Uno de los principales retos del 
2024 es seguir trabajando en 
conseguir erradicar la brecha 
de género, ya que la igualdad 

sigue siendo una asignatura pendien-
te.

Desde 2020 y posterior a la con-
tingencia sanitaria, así como los con-
flictos bélicos o desastres ambienta-
les, han agudizado la disparidad entre 
las condiciones de vida de hombres 
y mujeres, tan solo en la pandemia se 
arrojaron a 75 millones de personas 
más a la pobreza severa y si sigue esta 
tendencia 342 millones de mujeres y 
niñas podrían vivir por debajo del um-
bral de la pobreza en 2030.

Poner en marcha un financiamien-
to transformador para trabajar la igual-
dad de género es fundamental para 
sumar esfuerzos para la agenda 2030.

Es importante resaltar que según 
estimaciones el 75% de los países man-
tendrán los recortes en el gasto públi-
co, que aunado a la inflación y el alza 
de los combustibles imposibilitara re-
cursos y acciones para la equidad de 
género. Este escenario permite vis-

lumbrar los recortes que se hacen al 
gasto público y los presupuestos des-
tinados a políticas de cuidados, pro-
tección social, etc.

Además, el modelo económico exa-
cerba la pobreza, la desigualdad, afec-
tando directamente a mujeres y niñas, 
por lo que es importante destinar re-
cursos que ayuden a crear políticas 
públicas y sociales que cambien estas 
condiciones.

Las organizaciones de la sociedad 
civil, así como las organizaciones fe-
ministas, trabajan en promover ciuda-
des de cuidados, así como talleres, 
campañas e iniciativas que permitan 
trabajar por los derechos de mujeres 
y niñas, pero desafortunadamente no 
cuentan con los recursos necesarios 
para tener un mayor impacto y muchos 
necesitamos ser concientizados en 
entender que trabajar por los derechos 
de las mujeres es cambiar de manera 
positiva la vida de todos.

Finalmente debemos resaltar que 
el lema del próximo 8 de marzo Día 
Internacional de la Mujer, será enca-
minar el movimiento a “Invertir en las 

mujeres, acelerar el proceso” donde 
se estarán promoviendo diversos ejes 
de acción para lograr erradicar la bre-
cha de género. Estemos atentos a la 
agenda 2024.

Tesorera del Senado de la 
República

AUTONOMÍA ECONÓMICA DE LAS MUJERES

“Necesitamos informarnos, involucrarnos en organizaciones civiles, acompañar 
a las autoridades y concretar el propósito en común para este año nuevo si se 
culpan los propósitos anhelados”

Oportunidades 2024

Comienza un nuevo ciclo, en 
el cual estarán presentes un 
cúmulo propósitos, ilusiones, 
proyectos y sin duda también 

se verá acompañado de frustracio-
nes de proyectos inconclusos del 
pasado. El número de propósitos re-
gularmente coincide con el número 
de uvas en el momento del brindis 
de fin de año, todos emocionados 
por el nacimiento de 2024.

¿Qué tipo de objetivos debemos 
de tener para este año? Pueden ser 
individuales como lo son la salud, di-
nero, amor, conocimientos, o de ca-
rácter familiar buscando la mejora de 
las condiciones de vida para los inte-
grantes de la misma, lo cierto es que 
tenemos la oportunidad de atender 
propósitos personales y no olvidar los 
compromisos como sociedad, por un 
momento imaginemos que un núme-
ro considerable de mexicanos tuvié-
ramos un propósito de año nuevo en 

común, los invito a integrar en los pen-
dientes de este 2024, actividades que 
nos permitan fortalecernos como so-
ciedad y hacer causa común en los 
temas trascendentes en México.

En el año que inicia el Sistema Na-
cional Anticorrupción tiene como re-
tos, consolidar en todas las entidades 
federativas los sistemas electrónicos 
que permitan generar inteligencia de 
combate a la corrupción, el sistema 
de evolución patrimonial de servido-
res públicos, el sistema de registro de 
servidores públicos encargados de 
las adquisiciones en las instituciones, 
la consolidación del sistema de regis-
tro de servidores públicos sanciona-
dos por faltas administrativos y sen-
tenciados por hechos de corrupción.

Así como los avances en los siste-
mas del registro de adquisiciones de 
los entes públicos y el sistema nacio-
nal de denuncia de faltas administra-
tivas y hechos de corrupción, en don-

de cabe hacer mención que el Sistema 
Estatal en Zacatecas es un eslabón 
de la gran cadena nacional de com-
bate a la corrupción.

Otro rubro igualmente importante 
por parte del Sistema Nacional refe-
rente al desarrollo de políticas públicas 
anticorrupción, es la evaluación de los 
procesos de adquisiciones que reali-
zan los entes públicos en los diversos 
niveles de gobierno, lo anterior para 
generar las estrategias que permitan 
la homologación de procedimientos 
de adquisiciones mejorando así la 
regulación correspondiente, desa-
rrollando herramientas para mejorar 
la fiscalización y administración de 
recursos públicos.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

JUAN ÉDGAR 
BURCIAGA

Lic. en derecho, secretario 
técnico de la  Secretar ía 
Ejecutiva del Sistema Estatal 
Anticorrupción.
Zacatecano interesado en la 
realidad social de nuestro 
estado y "Yo digo lo que pienso, 
mala suerte"- José Mujica.

https://acortar.link/hEUqQC
https://acortar.link/nsh8wo



